

# “Se dio la venia por parte del Ministerio para la construcción de un nuevo hospital”

Paola Rojas Mendoza  
 paola.rojas@australosorno.cl

**E**l actual director del Hospital Base San José de Osorno, Julio Vargas González, se refirió a la importancia de la relación entre el centro asistencial y la comunidad, destacando el proyecto de un nuevo recinto que funcionará paralelamente al existente, además de la nueva forma de trabajo que implica una estrategia más flexible, para ir adaptando los servicios a las necesidades de la contingencia.

**-¿Usted es osornino o ha pasado gran parte de su vida aquí?**

-Soy criado en Osorno, porque me tocó nacer en Bariloche, Argentina, el año 1977 e hice la mitad de la enseñanza básica allá, pero luego me vine a Osorno y la otra mitad de mi enseñanza básica fue en la Escuela España y luego estudié en el Liceo Carmela Carvajal (ex A-18), donde tuve años maravillosos con amigos que todavía perduran. De ahí me fui a estudiar Ingeniería en Administración de Empresas en el Inacap de Valdivia, egresé y me fui a trabajar a Coyhaique en 2001 y el 2004 ingresé al hospital de esa ciudad.

**-Ha tenido una carrera bastante intensa en el área de la salud...**

-Empecé siendo jefe de recaudación, después fui auditor, luego pasé a ser subdirector

“Con el trabajo de todos logramos demostrar que a Osorno le hace falta un hospital de alta complejidad”.

**Julio Vargas**  
 Director del Hospital Base

administrativo del hospital, seguí como subdirector del Servicio de Salud y después fui el director en la región de Aysén, cargo que me tocó ocupar durante la pandemia y luego de eso postulé al Hospital Base de Osorno, gané un concurso de alta dirección pública y aquí estoy como director. Es más que un orgullo poder ocupar esta función, de la cual me siento muy agradecido, principalmente por el apoyo que he tenido de mucha gente, a pesar de no haber desarrollado mi carrera dentro de este hospital o de la región.

**-¿Cómo ubica al Hospital Base en el contexto nacional?**

-Los resultados sanitarios han sido muy buenos, el hospital ha logrado posicionarse como uno de los mejores de Chile y sin lugar a dudas, como el hospital con mejores indicadores en la macrozona sur. Esto nos pone muy contentos, porque todo el trabajo está rindiendo sus frutos.

**-¿Cómo han logrado esa posición?**

-A nivel Ministerial hemos sido



JULIO VARGAS TIENE UNA AMPLIA EXPERIENCIA EN EL ÁREA DE LA SALUD.

reconocidos así, lo cual a uno le da la tranquilidad y la satisfacción de trabajar con un tremendo equipo, que apoya y entre todos vamos haciendo fuerza para que el hospital siga creciendo.

**UN NUEVO HOSPITAL**  
**-Pronto se viene una cuenta pública, ¿qué podría adelantar sobre ella?**

-El año 2023 hubo tremendos avances sanitarios para nuestra población y nosotros lo fijamos a través de una planificación y organización para cumplir y lograr estos objetivos. Uno de los temas más importantes es cómo nosotros logramos representar a nivel ministerial que el funcionamiento de este hospital es bastante óptimo. En base a ello se dio la venia por parte del Ministerio de Salud para la construcción de un nuevo hospital, autogestionado de alta complejidad para Osorno, sobre el cual ya nos encontramos buscando un terreno para su emplazamiento.

**-Se habló por años de un hospital de mediana complejidad...**

-Hace años se pensaba en un hospital de mediana complejidad que acompañe al actual Hospital Base, pero con el trabajo de todos logramos demostrar que a Osorno le hace falta un nuevo hospital de alta complejidad, donde hablamos del doble o más metros cuadrados que tiene el actual. Eso lo logramos demostrar, porque para la misma población demandante, es muy difícil que el Ministerio autorice la construcción de un nuevo hospital.

**TRABAJO FLEXIBLE**

**-¿Cuáles son las primeras brechas que un nuevo recinto ayudaría a acortar?**

-Las listas de espera, que es un tema importantísimo. El poder demostrar que nuestra demanda muchas veces supera a la oferta que somos capaces de brindar, es un indicador de que los recursos disponibles de nuestro hospital no alcanzan y me refiero principalmente a los pabellones, que tenemos 10, dos de ellos de urgencia. El índice ocupacional de pabellón que hemos logrado a veces supera el 90%. Eso quiere decir que muchos más pacientes no podemos llegar a operar.

**-¿Cómo han ido resolviendo ahora la mayor demanda?**

-Muchas veces teníamos pacientes esperando cama en la Unidad de Medicina, que estaba llena, pero teníamos la Unidad de Pediatría con camas, entonces nosotros, con el trabajo de todo el hospital, de todos los jefes de servicio, logramos comprender que la dinámica adecuada es tener un hospital flexible, que cuando tiene que crecer Pediatría, para la campaña de invierno, se le dan más camas, pero durante el año Medicina tiene una alta demanda, por lo tanto, hay periodos donde esa unidad crece a través de camas de Obstetricia o Pediatría. <3